

El Fomento de Salamanca

DIARIO DE LA TARDE

SUSCRIPCION.—Al trimestre en la capital, 3 pesetas.—Fuera, 3.25.—Portugal, 3.75.—Demás naciones, 7.
Número suelto cinco céntimos.—Idem atrasado, diez idem.

MARTES 1 DE JUNIO DE 1897

ANUNCIOS.—Primera plana, 5 céntimos línea.—Tercera, 3.—Cuarta, 2.—Esquelas de defunción y aniversario, y comunicados, precios convencionales.

Este periódico es de entre los diarios de la capital el que tiene precios de suscripción más baratos.

MADRID AL DÍA

31 de Mayo de 1897.

Señor Director:

La prensa ministerial asegura que los propósitos del señor Romero Robledo al explicar su interpelación el próximo martes sobre los asuntos de Filipinas no envuelven la mira de hacer un acto político, ni de comparar gestiones de los capitanes generales, dirigiendo censuras al general Polavieja. Tratará solo según ese testimonio, de examinar los decretos sobre confiscación de bienes, bajo el aspecto jurídico para que se procuren subsanar resoluciones lesivas a intereses particulares.

No merece entero crédito estos anuncios; no porque la prensa ministerial se halla propuesto consignar inexactitudes, sino porque es sabida la actitud del señor Romero Robledo y conocido su pensamiento, respecto de los asuntos de Filipinas. Y dado su cometividad en el Parlamento no se cree que deje de deslizar censuras.

Cualesquiera que ellas sean han de resultar contraproducentes, porque en nada han de mermar las glorias del general Polavieja. Antes por el contrario, su citaado otra vez este asunto pondrá mas de relieve y avivará de nuevo la gratitud que la nación debe, y ya hermosa y espontáneamente ha manifestado, al ilustre caudillo.

El ministro de la Guerra, dando una prueba de su interés por todas las clases del Ejército, dictará en breve una real orden, disponiendo que los entierros de los individuos de tropa procedentes de Cuba y Filipinas, que mueran en sus casas a consecuencia de las enfermedades contraídas en aquellos países ó por las heridas recibidas en el campo de batalla, sean sufragados por el presupuesto de la Guerra, abonándolos el Hospital militar más próximo al punto en que ocurra el fallecimiento.

Uno de estos días se reunirán en Madrid los fabricantes de petróleo de España, para acordar si aceptan el monopolio que se les propone, facilitando el anticipo que pide el gobierno.

Los fabricantes de petróleo en España son 21, todos españoles y con capital español, excepto dos.

Los fabricantes de dinamita también acordarán ir a subasta para el arriendo del impuesto.

Mañana será leído en el Congreso el proyecto de presupuestos de Puerto Rico, que en parte estará adaptado a las reformas de 1895. Se pedirá en el mismo una autorización para adaptarlo a la ampliación de esas reformas, hechas en el mes de Abril último.

Telegrafían de San Sebastián que un tren de mercancías que salió ayer de aquella ciudad, descarriló en Villabona a consecuencia de haberse hecho una falsa maniobra, volcándose dos vagones, los cuales interceptaron la vía.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias.

Se ha verificado en Araujuez, con asistencia de la real familia, de todos los ministros, de varios personajes palatinos y de los generales que fueron ayudantes del Rey Don Alfonso XII, la inauguración de la estatua erigida en su memoria.

Cubrían la carrera y el paso de la real familia, los alumnos del Colegio de Huérfanos, sirviendo de escolta a los reyes, fuerza del regimiento dragones de Montesa.

SS. MM. y AA. fueron objeto de una entusiasta ovación por parte de los miles de personas que acudieron al real sitio.

El acto se celebró con la mayor brillantez, no oculto S. M. la Reina su profunda emoción, ante los recuerdos que en ella despertó el acto y las demostraciones cariñosas de que fue objeto.

En Pisa (Italia) ha ocurrido una espantosa catástrofe.

Con motivo de la caída de un cirio encendido, se produjo tal pánico entre los fieles que se hallaban en la Catedral, que quedaron nueve muertos y heridos veintinueve, dos de ellos de mucha gravedad.

LA CUESTION DE ORIENTE

Son grandes las dificultades surgidas para la paz entre Turquía y Grecia.

Esta última nación, rechaza toda rectificación de fronteras y pago de indemnización de guerra, fundándose en una antigua declaración del cende Mouraviéff, según la cual, la nación que fuera responsable del primer ataque no podría en ningún caso obtener beneficios de sus victorias. Y el agresor, según los griegos ha sido el sultán de Turquía, de quien partió la declaración de guerra.

R

LAS INSURRECCIONES

CUBA

Despacho oficial de la Habana, dice que en reconocimientos practicados en Pinar del Río, hicimos a los rebeldes 10 muertos y bastantes heridos.

Nosotros tuvimos heridos 2 oficiales y 6 individuos de tropa.

Se han presentado a indulto 13 insurrectos con armas.

Se ha embarcado en la Habana de regreso a la Península el general Suárez Inclán.

En la Habana se ha celebrado una reunión en el Circulo de la prensa, con motivo de la circulación fiduciaria en la isla, acordándose admitir billetes, solamente por la mitad del valor de la plata que circula.

La industria y el comercio nieganse a recibir aquella.

FILIPINAS

He aqui el último telegrama del Capitan general del Archipiélago, que ha recibido el Gobierno:

«Sabido que partidas que vagaban por montes Surgay elegían a Talasay y alturas como refugio en próxima época de aguas, todas al mando de Aginaldo, dispuse combinación de cuatro columnas, que hoy han tomado el pueblo, atrincherado, después de un combate en que les han causado 43 muertos vistos y 18 prisioneros, poderán con los cañones lancetas y otras armas de fuego.

Aginaldo defendió las primeras

trincheras, huyendo hacia Bayuyungan, adonde se les persigue.

Por nuestra parte hemos tenido dos oficiales heridos y dos contados de bala, cuyos nombres daré, y tropa 8 muertos y 10 heridos.

En Norte Luzón pueblos rechazan partidas y denuncian su dirección, formándose emboscadas que les hace mucho daño.

En las demás provincias dan parte sin novedad, dedicándose vecinos a sus labores.

En Manila, vida ordinaria y tranquila, concurriendo a paseos, sociedades y teatros como en mejores tiempos.

Anoche víspera de San Fernando multitud de músicas y principales de rebeldes del Pasig vinieron a ofrecer respeto al representante de España, haciéndolo con entusiasmo, presentando coros que cantaban en honor del ejército y patria, sin desconfianza por sangre derramada.

Es la tranquilidad de Filipinas igual a la de veinte años.

NOTICIAS

GENERALES

En la provincia de Almería junto a un pueblo llamado San José, que se halla situado en la costa, existe un ser extravagante; vive metido en un toaet.

Anda cubierto con una piel de lobo marino, cuyo cadáver encontró en una de las cuevas que forman las gigantescas peñas del cabo.

Solo se mantiene de peces que pesca por medio de un ingenioso procedimiento; valiéndose de una estera y de lombrices que desentierra cerca de la playa, para que le sirvan de cebo.

Algunas personas le han ofrecido proposiciones ventajosas y trabajo lucrativo, pero las ha rechazado.

Por circular del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los beneficios de la Real orden de 25 de Octubre de 1895, respecto a las excepciones producidas por los reservistas de 1991 llamados a las filas, son aplicables a las que produzcan los de 1892 y reemplazos siguientes que se hallen en igual caso, ó que sean retenidos en servicio activo por necesidades de la guerra.

Por Real orden del ministro de Hacienda se ha dispuesto que los

peritos tasadores de las fincas sujetas a la desamortización se nombren por los Delegados de Hacienda a propuesta de los Administradores de bienes del Estado.

Que si los Delegados no estuviesen conformes con los peritos propuestos, están facultados para excluirlos; pero pueden los administradores recurrir en contra de ese acuerdo ante la Dirección de Propiedades.

El jefe de policía de Barcelona, señor Plantada, ha sorprendido una fábrica de monedas falsas de dos pesetas con el cuño de Alfonso XII, incantándose de varios moldes y aparatos.

Han sido detenido un hombre y dos mujeres, quien han declarado que, por término medio, hacían circular unas cien monedas por día.

En la provincia de Córdoba ha ocurrido días pasados el caso curioso de sortear una mujer entre tres hermanos para ver quién había de casarse con ella.

Parece ser que se trata de una joven huérfana recogida por su tío, quien deseando entregarla en matrimonio a uno de sus tres hijos procedió al sorteo indicado, tocándole en suerte al mayor de ellos, con el cual irá en breve la huérfana al pie de los altares.

Es curioso el procedimiento.

Dispuesto por real orden del ministerio de la Guerra, que se proteja la enseñanza de las palomas mensajeras, tanto pertenecientes a los palomares militares, como a las sociedades colombólicas que por su importancia y los servicios que de ellas pueden esperarse en tiempo de guerra, son dignas de protección y apoyo, dándose para ello las órdenes convenientes a la Guardia civil con objeto de que impidan que los cazadores las persigan, dificultando su enseñanza; debiendo poner a los infractores a disposición de los tribunales de justicia.

En vista del número de caes y soldados que como heridos, enfermos y cumplidos regresan definitivamente a la Península de las guerras sostenidas en Ultramar, condecorados con cruces pensionadas y a fin de evitar la demora en el percibo de las pensiones, se ha dispuesto que los jefes de los cuerpos en que tengan su destino los pensionados y deseen continuar sirviendo, y los que desde los pueblos en que residen los licenciados que tengan cruces de pensión vitalicia, manifiesten al ministro de la guerra por conducto de los capitanes generales los nombres y apellidos de pensionados, lugar y fecha del combate en que fueron condecorados, clase y la condecoración, y a ser posible fecha en que fué concedida, para que pueda remitirse por igual conducto la cédula o diploma respectivo.

Desciende rápidamente la importación de trigos. En los últimos meses ha oscilado entre 21 y 14 millones de kilogramos y en Abril solo se han importado 8.585.662 pesetas, procedentes en su casi totalidad de Rusia.

También descende, la importa-

ción de los demás cereales, lo que demuestra que la cosecha próxima a recolectarse es abundante.

Dos derechos arancelarios cobrados en Abril por el trigo importado ascienden a 901.591'57 pesetas, importando más de diez y siete y medio millones los correspondientes a los diez primeros meses del correspondiente año económico.

Hasta que se publique la estadística aduanera de dicho mes no conoceremos la cuantía de los demás cereales importados en Abril, ni los derechos devengados, que ascendían en fin de Marzo a muy cerca de siete millones.

El valor del trigo y demás cereales que hemos importado en los diez primeros meses del presente año económico, puede estimarse en cerca de 48 millones de pesetas, y en 25 los derechos arancelarios que han devengado; en suma, 73 millones desembolsados para suplir las deficiencias de la última cosecha. Afortunadamente la próxima a recolectarse nos redimirá en 1897-98 de pagar tan enorme tributo al extranjero.

Un suceso lamentable ocurrió días anteriores en Mayón, del partido judicial de Ortigueira (Coruña).

El vecino del Barquero Angel Cachafeiro fué llevado a presencia del Juez municipal Eugenio González, por estar reclamado por el Juez de Instrucción.

Se encontraba González con el Secretario en la sala del Juzgado é hizo entrar al Cachafeiro a quien llenó de improperios, desafiándole con que le iba a mandar trincado a Ortigueira, y como éste le contestase fuerte, González, con un revolver, que tenía ya sobre las piernas, le descerrajó dos tiros, dándole uno en la articulación de un brazo y perdiéndose el otro. Al querer escapar el Cachafeiro, le disparó el González otros dos, uno de los cuales le entró por la espalda y el otro en el brazo.

González y el Secretario huyeron por la parte trasera del Juzgado, refugiándose en una casa contigua y el Cachafeiro escapó por la entrada general hasta la calle, donde cayó desfallecido.

El Secretario es enemigo del Cachafeiro, pues éste, poco ha, dió a aquel unos navajazos, por consecuencia de los cuales fué procesado.

Veinticuatro horas estuvo sin asistencia el herido, a quien los vecinos llevaron para su casa habiéndosele administrado los Sacramentos, pues su estado era gravísimo. El brazo donde recibió el primer tiro lo tiene destrozado.

El estudio que el Consejo de Instrucción pública viene realizando para la reforma de las escuelas normales toca ya a su término.

En la última sesión celebrada, discutióse un punto de alta importancia.

Tratabase de conceder ó negar a los actuales profesores interinos la propiedad de las cátedras que desempeñan.

Los consejeros señores La Fuente y Vela presentaron una proposición solicitando que todas las cátedras vacantes, se provean por oposición, fundándose en el precepto legal, que prescribe este único medio para el ingreso en el profesorado de las normales; en lo poco equi-

tativo que resultaría obligar a los maestros y maestras a hacer oposiciones para conseguir una escuela dotada con 825 pesetas, en tanto que se eximiera de ellas a los que han de ocupar cátedras dotadas con 3.000 pesetas, en la injusticia que resultaría de cercenar ahora el derecho de los maestros normales que por carecer de amigos influyentes no lograran obtener en tiempo oportuno la interinidad de una cátedra, y en la inconsecuencia que se derivaría de conceder a los interinos lo mismo que se ha nerado al profesorado auxiliar de universidades é institutos.

El señor Bergamín presentó una enmienda proponiendo que la tercera parte de las vacantes se provea en un turno especial de oposición entre interinos, y otra el señor Bris para que se provea por concurso entre los actuales profesores propietarios una cátedra en cada escuela normal.

En las sesiones sucesivas, continuará la discusión de este asunto, que, según parece, ha de originar animada controversia.

REGIONALES

El sábado último, según participa al Gobernador de Palencia la guardia civil de Barruelo de Santullán, por efecto de un desprendimiento de tierras y piedra de una trinchera de la carretera que se halla en las inmediaciones de Cillamayor y al sitio denominado «La Cuesta», resulto muerto el obrero Lucas Ruiz, y herido Francisco Fernández Miguel, los cuales trabajaban en el lugar del suceso.

El Ayuntamiento de Benavente ha elevado razonada instancia al Gobernador del Banco de España y Consejo de Administración del mismo, pidiendo el establecimiento de una sucursal en dicha localidad.

El documento en cuestión lo han autorizado gran número de personas de todas las clases sociales.

Con mala estrella ha empezado este año la temporada taurina en Valladolid.

Ya saben los lectores que la corrida anunciada para el jueves de la Ascensión, tuvo que ser suspendida por haberse negado a torear las cuadrillas de Bonarillo y Illita, a quienes parecieron muy grandes las reses de la ganadería de D. Victoriano Angoso, vecino de Villorbe de Buena madre (Salamanca), cuyas reses, según los diestros aseguraron, se notaba perfectamente que abian sido liadas en los pueblos.

Pues bien, dicha corrida se celebró ayeser domingo, tomando parte los espadas Genteno y Pepete con sus respectivas cuadrillas y actuado de sobresaliente el Morcino.

He aquí la desgracia ocurrida: Parece que el cuarto toro de la corrida no reunía condiciones para la lidia, por lo cual los peones hacían la brega con el cuidado que exigía aquel bicho marrajo.

El banderillero Cayetano Panero Peterete trató de capearle de un modo que no se avenía con las condiciones del toro, y al concluir la suerte fué

engachado por una pierna, cayendo al suelo, en donde recibió una terrible cornada en la ingle.

Recogido por sus compañeros, falleció a los pocos momentos en la enfermería de la plaza.

También fué enganchado por el mismo toro y herido levemente el espada Pepete.

POLITICAS

BOLSA

Mayo 31.—Interior, 65'10. Exterior, 79'90. Amorizable, 78'25. Cubas viejas, 95'25. Cubas nuevas, 79'70. Banco, 410'00. Tabacos, 215'75. Aduanas, 95'00. Cambios.—París vista, 29'25. Londres vista, 32'44.

Ante la gravedad de la situación económica creada en Cuba por el conflicto del billete de Banco, el señor ministro de Ultramar ha enviado a la Habana las oportunas instrucciones encaminadas a conjurar el conflicto.

El general Weyler ha contestado al telegrama referente a las elecciones de Cuba que le dirigió el gobierno, pidiendo al ministro de Ultramar aclaraciones sobre diversos puntos cuya determinación se le pedía.

Las dudas del gobernador general de la Antilla ha producido el cambio de varios telegramas, que se espera tengan, entre hoy y mañana, de parte de dicha autoridad, respuesta definitiva.

Se han recibido en el Senado los proyectos de ley aprobados por el Congreso, de presupuestos de Cuba, de suspensión de los derechos de exportación de los plomos y galenas argentíferos y de extensión a Tuz de los beneficios del convenio entre España y Francia.

Hoy se reunirán las secciones para nombrar las comisiones correspondientes.

LOCALES Y PROVINCIALES

SANTORAL Y CULTOS.

Mañana: Santos Marcelino, Pedro, Erasmo y Nicolas Peregrino Clero.—Mes del Srgrado, Corazón de Jesús. Santísima Trinidad.—Los mismos cultos.

Afecciones astronómicas para mañana Sol: sale, 4'32; pónese, 7'25.—Luna: sale 5'40 de la madrugada; pónese, 9'23 de la noche.

Nuestro correspondiente en la corte se apresura hoy a manifestarnos en carta particular, que para evitarse incurrir en errores, no volverá a fiarse de las listas con los premios mayores de la Lotería, que se circulan en la corte a los pocos momentos de verificarse el sorteo, y que en lo sucesivo asistirá personalmente a todos los que se celebren.

La Compañía de explotación de ferrocarriles de Madrid a Cáceres y a Portugal y del Oeste de España,

deseosa de facilitar las excursiones veraniegas á las playas de Portugal, pondrá en circulación trenes especiales de marcha rápida, que saldrán de Madrid al anochecer todos los jueves y domingos, desde el 1 de Julio hasta el 8 de Agosto, ambos inclusive.

Además reduce mucho el precio de los billetes de ida y vuelta, pues sólo costarán 85 pesetas en 1.ª clase, 45 en 2.ª y 28 en 3.ª, á cualquiera de las estaciones de Lisboa, Figueira, Espinho, Porto y otras playas.

Dichos billetes, que también podrán utilizarse en los trenes ordinarios, serán valederos desde el 15 Junio al 15 de Octubre, y darán facultad para detenerse en cualquiera estación portuguesa situada mas allá de Entrecamino.

Todos los detalles que interesan á este servicio están reunidos en un prospecto que la Compañía facilita gratis al público, y en el que se hacen resaltar las ventajas que ofrece el actual premio de la moneda española sobre la portuguesa.

Se halla vacante la plaza de cagjero de los fondos de primera enseñanza, la cual podrá solicitarse en el plazo de 15 días, á contar desde ayer.

Dicha plaza está dotada con el sueldo de 2.500 pesetas y el que lo obtenga habrá de prestar la fianza de 120.000 pesetas ante de tomar posesión.

Los aspirantes habrán de remitir su instancia acompañada de la cédula personal y documentos que acrediten la edad no hallarse inhabilitados para ejercer cargos públicos y demás condiciones de aptitud, méritos y circunstancias que concurren en los aspirantes.

REGISTRO CIVIL

Anotaciones efectuadas ayer:

Nacimientos: Genoveva Severo Sañaño.

Defunciones: Ninguna.

Le han sido robadas dos caballerías menores al guarda del campo de Aldehuela de la Bóveda, Santiago Pérez.

Hoy habrá predicado el Excelentísimo señor Obispo de esta diócesis en la iglesia de San José de Madrid, con motivo de celebrar la Asociación Teresiana una solemne fiesta.

Le ha sido concedida la Cruz Roja de primera clase del mérito Militar, por acciones de guerra, premiada con la pensión vitalicia de 50 pesetas mensuales, al segundo teniente del arma de caballería don Francisco Hernando García, muy conocido en Salamanca por haber estado bastantes años de guarnición cuando tenía el empleo de sargento.

A las conferencias episcopales de la provincia eclesiástica, que se celebrarán en Ciudad-Rodrigo, á primeros de Julio próximo, asistirán el eminentísimo Cardenal de Valladolid y los Prelados de Zamora, Astorga, Segovia y Salamanca, y el Vicario Capitular de Avila si para

entonces no está ocupada aquella silla.

La cátedra de Lengua Francesa para que ha sido propuesto, previa oposición, nuestro querido amigo don Manuel Castillo, Ayudante de la Biblioteca Universitaria, ha sido la del Instituto de Cáceres.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Piza, "de Barcelona", y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

He aquí los días designados por la Intervención de Hacienda para el poge de haberes correspondientes al mes de Mayo último á las clases pasivas que los tienen consignados en la Depositoria-pagaduría de esta provincia:

- 1.º de Junio. = Montepío militar y cesantes.
2. Retirados y remuneratorios.
3. Montepío civil y jubilados.
4. al 9. Todas las nóminas.

Sgún *Et Lábaro* varios respetables sacerdotes gestionan con prudencia el cierre de las tiendas los días festivos.

Los dependientes de comercio si sabemos que se han reunido una vez más para conseguir de sus principales el descanso dominical.

Dentro de unos días saldrá con dirección á la corte el elocuente orador Rvdo P. Sebastián, Vicario de los Carmelitas descalzos de esta ciudad, con motivo de haber recibido el encargo de predicar en Madrid una Novena al Sagrado Corazón de Jesús.

Hoy primero de Junio ha dado principio en el templo de la Clerecía el devoto mes del Sagrado Corazón de Jesús.

Con motivo de tener que formar parte el señor Rodríguez Miguel de los tribunales de exámenes de la facultad de Filosofía y Letras, las horas de despacho desde hoy en la Alcaldía serán de cuatro á seis de la tarde.

Durante la semana que finalizó el día 22 de Mayo último, las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, importaron 12070 pesetas para el pan y 186 para el culto.

A pesar de haberse verificado dos subastas, todavía no ha podido contratarse, por falta de licitadores, el ganado para las corridas de novillos en Ledesma, en las próximas fiestas del Corpus.

Leemos en un colega local que en el inmediato pueblo de Villanueva de los Pavones, dió á luz el sábado cuatro criaturas una mujer llamada Nieves.

Las dos que nacieron primero se

vió estaban muertas, pero las otras dos viven todavía.

Leemos en nuestros colegas locales que parece que se trata de reorganizar el colegio especial de la Cámara Agrícola de Alba de Tormes, sin que se tengan noticias de discrepancia ni de oposición alguna.

Se nos dice que se hallan atacadas de viruelas dos personas muy conocidas en esta localidad, una de ellas que ejerce un cargo de elección popular y poseedora la otra de una respetable fortuna.

NOTAS MERCANTILES

Valladolid 31 Mayo.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 250 fanegas de trigo pagándose á 49 3/4 reales una.

La entrada en el Canal ha sido de 400 fanegas de trigo á 49 reales una.

Rioseco 31 de Mayo.—En el mercado de hoy entraron 200 fanegas de trigo para la venta, pagándose á 48 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal á 49 1/2 reales las 94 libras, pero solo se paga á 48 1/2.

Salamanca 1.—Trigo candeal de 49 á 50 reales las 94 libras, cebada á 24, centeno á 35, trigo rubión á 46 y algarrobas á 34.

Tejares (estación) 31.—Trigo candeal á 49 reales las 94 libras, idem rubión á 44, cebada 24, centeno á 31 y algarrobas á 33.

Alba de Tormes.—Trigo candeal á 50 reales fanega, centeno á 30, cebada á 24, avena á 20 y algarrobas á 33.

Peñaranda 31.—Trigo de 48 á 49 reales fanega, cebada de 22 á 23, centeno á 27 y algarrobas de 32 á 33.

Medina del Campo 31.—Trigo candeal á 49 1/2 fanega y cebada á 22 1/2.

Anoche descarriló en la estación de Béjar, el tren correo procedente de Plasencia, por haberse dado entrada en vía distinta á la debida.

Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar.

El día 28 de Mayo último, por la noche, se comió un robo en la casa del vecino de Buñobarez Ignacio Agudo, consistente en algunas prendas de ropa y otros efectos.

Ayer tarde no se reunió suficiente número de concejales, para que el Ayuntamiento hubiera podido celebrar sesión ordinaria.

Ayer á las seis de la tarde ingresó en la Casa Noviciado que en la calle de Zamora de esta ciudad tienen las Jesuitas y como postulante del sagrado hábito de esta Congregación religiosa, la bella y virtuosa señorita doña Dolores Esteban, hija del Administrador de la Caja de ahorros y de la Caja de Crespo-Rascón.

Ha visitado nuestra redacción la *Unión Escolar Española*, periódico decenal ilustrado independiente, que ve la luz pública en Madrid.

Correspondemos con el cambio.

Esta mañana, de nuevo y media á diez, se reunió multitud de gente en el angulo de la Plaza Mayor co-

rrespondiente á la plazuela del corri- llo, con motivo de haber intentado pegar á una muchacha de catorce á diez y seis años un Julián celoso que no supo comprimirse.

La cuestión quedó reducida á media docena de frases un tanto duras.

La plaza de profesor auxilia con sueldo, de facultad de Derecho, que ha dejado vacante el señor Jimenez, la solicita el Auxiliar supermerario don Isidro Beato y Sala.

El profesor veterinario D. Manuel Astudillo ha renunciado la plaza de Inspector de carnes del Matadero.

Ayer tarde fué trasladada procesionalmente la imágen del Santísimo Cristo de los Milagros, desde la iglesia parroquial de Sancti-Spiritus á su capilla, asistiendo gran concurso de fieles con velas, y la banda del protectorado de Industriales jóvenes.

El día 14 del actual, á las doce de la mañana, se verificará en la Alcaidía la subasta para el arrendamiento de la cobranza de los derechos por puestos públicos, bajo el íno de 19.000 pesetas.

Esta mañana han dado principio en los establecimientos oficiales de enseñanza, los exámenes ordinarios de fin de curso.

El lunes próximo empezará á actuar en el Teatro del Liceo, la compañía dramática que dirige el señor Montijano, que uno de estos días terminará de cumplir sus compromisos en la ciudad de Avila, donde se encuentra.

En la subasta verificada ayer, para la ejecución de las obras de reparación en el local de la planta alta del colegio de San Bartolomé, destinado á Archivo de la Delegación de Hacienda resultó mejor postor don Quintín García, que de 4.035 pesetas que era el tipo hizo una baja 1.042.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Madrid 1 (Recibido 8 m.)

Telegramas de Roma participan haber sido condenado á cadena perpetua el autor del atentado contra el rey Humberto.

Madrid 1. (Recibido 3 t.)

En los círculos políticos se acentuó anoche el rumor de hallarse muy próxima la subida al poder de los liberales.

Nuestras tropas en Filipinas han hecho prisioneros á 3.000 insurrectos fugitivos.

Se considerará terminada la rebelión.

R.

Imp La Económica Salmantina.

312ª LOTERÍA de Dinero en Hamburgo

autorizada—controlada—garantizada
por el Gobierno del Estado.

sorteo 10 de JUNIO del a. c.

118.000 Billetes Originales

59.180 Premios de Dinero

Cada segundo Billeto gana.

PREMIO MAYOR

en el caso más afortunado

500.000 Mk.

Especialmente los 19.180 Premios de dinero están repartidos como sigue:

Mark	Mark
1 á 3550.000	1 á 30.000
1 á 200.000	2 á 20.000
1 á 100.000	26 á 10.000
2 á 50.000	56 á 5.000
1 á 75.000	106 á 3.000
1 á 70.000	206 á 2.000
1 á 60.000	812 á 1.000
1 á 60.000	1.518 á 400
2 á 50.000	40 á 300
1 á 40.000	etc.

El menor Premio es: Mark 21
ó c.ª de 140 Reales.

Todos los 59.180 Premios de dinero serán sorteados en 7 divisiones de sorteo, siguiendo rápidamente el uno tras del otro, y después de cada sorteo los premios serán pagados á los ganadores.

Contra envío del importe en Billetes de Banco españoles, sellos de correo españoles ó en letras del giro mútuo, event. también en libranzas sobre Plazas banqueras alemanas enviamos los billetes originales provistos con las armas del Estado y valederos para la primera división de sorteo, por los cuales el precio oficialmente fijado y calculado en moneda española al cambio del día es como sigue:

Reales 10.—para Cuartos de Billetes originales

Reales 20.—para Medio Billetes originales

Reales 40.—para Billetes Enteros originales.

A cada envío de billetes será añadido el programa oficial de los sorteos, del cual se verán todos los pormenores exactamente. Para no hacer necesario el envío adelantado del programa de los sorteos, declaramos que si el programa de la rifa no conviniese, estamos prontos á recibir c. vuelto los billetes originales enviados, y de devolver el importe recibido por ellos.

Después de cada sorteo, cada propietario de un billete recibirá de nosotros la lista oficial de los números premiados, sin que se necesita pedirla de nosotros.

**Oficio Principal de Lotería
Isenthal & Co.**

Amburge (Alemania)

(fundado en 1840).

DISPONIBLE

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y las enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los rómicos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora viuda de don Rafael Romero de Jerez de la Frontera.

UNICO REPRESENTANTE EN TODA ESPAÑA.



ASMA Y CATARRO
CURADOS por los
CIGARRILLOS ESPIC
ó el Polvo

OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS.
TODAS FARMACIAS. 2 fr. la Cajita, Venta por mayor: 20, Rue St-Lazare, Paris.
EXIGIR ESTA FIRMA SOBRE CADA CIGARRILLO

CHOCOLATES Y CAFÉS

—DE LA—

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA Y TÉ

RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20, MADRID

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS
del Dr. Burggräve

Fab. Universal Dosimétrica Burggräviana

NUMA CHANTEAUD & Co
21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los Gránulos auténticos y Sustancias dietéticas del Dr. Burggräve.

Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggräve, más arriba, y un sello de garantía.



SEDLITZ

Granulado-Efervescente

BURGGRÄVE-NUMA CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el Estreñimiento y todas las Enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen.

Pídase el frasco cuadrado, envoltura color de naranja

En todas las Farmacias.

**« Si teneis tos,
tomad Pastillas Géraudel. »**

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar:
Constipados, Tós nerviosa,
Larinjitis, Ronquera,
Irritación de pecho, Catarro,
Asma, etc., etc.

Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 12 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.
En todas las Farmacias.